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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance en ajournement du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Patriotes tenue le mardi 20 mars 2007, à 18 h 30, au 1740 rue 
Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS : mesdames et messieurs les commissaires Pierre Baril, Suzanne 
Chartrand, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Manon Handfield, Claude 
Henri, Sylvain Lacasse, Luc Lamoureux, Alain Langlois, Marc-André Lehoux, Yvan 
Noël, Jean-François Rabouin, Yvan Rioux, Hélène Roberge, Joel Santos, Louise 
Séracino, Denise Tremblay, Alain Villemure ainsi que Carole Vigneault et Diane Miron, 
représentantes du Comité de parents. 
 
ABSENCES NOTIFIÉES : madame Lucie Legault et messieurs Jean-François Houle, 
Paul St-Amand et Paul St-Onge. 
 
ÉTAIENT AUSSI ABSENTS : madame Line Tessier et messieurs Joël Boucher et 
Normand Dufour. 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale adjointe, Angèle Latulippe, directrice du Service des ressources financières et 
messieurs Joseph Atalla, directeur général adjoint, Jacques Beaudet, directeur du 
Service des ressources éducatives, André Dubreuil, directeur du Service des 
ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire général, Daniel Grisé, directeur du 
Service des ressources informatiques, Claude Sasseville, directeur du Service de 
l’organisation scolaire et Sylvain St-Jean, directeur du Service des ressources 
humaines.  
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par madame Louise Séracino d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal…(néant).  
 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 



 
5. Parole au public. 
 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Nomination au poste de directrice ou directeur général adjoint. 
6.2. Ouverture d’un poste de cadre de service 

 
7. Information : 

7.1. Rapport des responsables des Comités stratégiques du Conseil des 
commissaires – dépôt des comptes-rendus des rencontres  

7.2. Indexation des salaires des commissaires  
7.3. Vente de l’école Sacré-Cœur à Mont-Saint-Hilaire     
7.4. Calendrier scolaire 2007-2008 – formation générale des jeunes / état de 

 situation sur la consultation   
7.5. Règles de passage du primaire au secondaire et du 1er cycle au 2e cycle du 

secondaire / état de situation sur la consultation  
7.6. Demande de dérogation à la grille matière  
7.7. Programme d’économie d’énergie – phase II  
7.8. Maintien des bâtiments 2006-2007 – allocations.  
    

    
8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL … 
 
Néant 
 
 
4. AFFAIRES EN COURS 
 
4.1 Suivi à la dernière séance 
   
Monsieur Joseph Atalla, directeur général adjoint, informe les membres du Conseil des 
commissaires sur le suivi apporté à la décision du Conseil prise lors de la réunion du 13 
mars 2007 sur la demande de révision de décision concernant un élève. 
 
4.2 Rapport de la présidente 

 
Madame la présidente présente les faits saillants de ses activités de représentation 
depuis le 6 février 2007.  
 
Ce rapport fait état notamment : 
 
 de sa participation avec madame Normande Lemieux, directrice générale, à une 

table   ronde de la revue Le Point sur le Renouveau pédagogique; 
 d’une rencontre de candidats des quatre circonscriptions du territoire sur les enjeux 

en Éducation et certains dossiers prioritaires de la Commission scolaire des 
Patriotes, dans le contexte des élections provinciales du 26 mars 2007; 

 de l’accueil d’une délégation française à la Conférence régionale des élus. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-137-03-07 
 
 
 
 
 
C-138-03-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-139-03-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-140-03-07 

Mesdames et messieurs les commisaires échangent sur une déclaration de madame 
Francine Gadbois, mairesse de Boucherville, relativement à l’étalement du compte de 
taxes scolaires. Une lettre sera transmise par madame Chartrand, présidente, faisant 
part de la position du Conseil des commissaires. 
 
  
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES 
 
Huis clos 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël que l’assemblée se poursuive à huis clos. 
Il est 18 h 50. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Retour à l’assemblée publique 
Il est proposé par monsieur Marc-André Lehoux que l’assemblée redevienne publique. 
Il est 19 h 20. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.1 Nomination au poste de directrice ou directeur général adjoint 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait lecture à voix haute de la résolution. 
 
Considérant le départ de la directrice générale adjointe, madame Claude Boivin ; 
 
Considérant la démarche de sélection entreprise par la Commission scolaire afin de 
pourvoir le poste de directrice générale adjointe ou de directeur général adjoint ; 
 
Considérant la recommandation formulée par le comité de sélection constitué pour 
combler ce poste ; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure de procéder à la nomination  de monsieur 
Jacques Beaudet au poste de directeur général adjoint et ce à compter du 9 avril 2007. 
 
Que le mandat de monsieur Jacques Beaudet soit d’une durée indéterminée. 
 
Que les conditions de travail de monsieur Beaudet soient celles prévues au Règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
6.2 Ouverture d’un poste  de cadre de service 
 
Considérant le poste régulier de directeur du Service des ressources éducatives laissé 
vacant par la nomination de monsieur Jacques Beaudet à titre de directeur général 
adjoint à la Commission scolaire des Patriotes; 
 
Considérant la volonté des membres du Conseil des commissaires de combler le poste 
de directeur du Service des ressources éducatives dans les meilleurs délais ; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure de mandater le Comité de sélection du 
personnel cadre et hors cadre pour entreprendre les démarches en vue de combler le 
poste de directeur ou directrice du Service des ressources éducatives. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 



 
   
 
 
 
 
 
 
 
 

7. INFORMATION 
 
7.1 Rapport des responsables des Comités stratégiques du conseil des 

commissaires – dépôt des comptes-rendus des rencontres 
 
Les comptes-rendus des rencontres du 16 janvier 2007 des comités stratégiques du 
Conseil des commissaires sont déposés. 
 
7.2 Indexation des salaires des commissaires 
 
Une lettre de la Fédération des commissions scolaires du Québec est déposée.  
 
7.3 Vente de l’école Sacré-Cœur à Mont-Saint-Hilaire 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, informe les 
membres du Conseil des commissaires sur les derniers développements dans ce 
dossier. Madame Normande Lemieux, directrice générale, apporte des explications 
additionnelles. 
 
7.4 Calendrier scolaire 2007-2008 – formation générale des jeunes / état de 

situation sur la consultation 
 
Monsieur Jacques Beaudet, directeur du Service des ressources éducatives fait 
rapport sur la consultation tenue concernant le calendrier scolaire 2007-2008 pour la 
formation générale des jeunes. 
 
7.5 Règles de passage du primaire au secondaire et du 1er cycle au  2e cycle du 

secondaire / état de situation sur la consultation 
 
Monsieur Jacques Beaudet fait rapport sur la consultation tenue concernant les règles 
de passage du primaire au secondaire et du 1er cycle au  2e cycle du secondaire. 
 
7.6 Demande de dérogation à la grille matière 
 
Monsieur Jacques Beaudet fournit des informations additionnelles sur ce sujet. 
 
7.7 Programme d’économie d’énergie – phase II 
 
Monsieur André Dubreuil informe les membres du Conseil des commissaires 
relativement à une subvention d’Hydro- Québec. 
 
7.8 Maintien des bâtiments 2006-2007 – allocations 
 
Monsieur André Dubreuil dépose une lettre du ministère de l’Éducation, du Loisir et du 
Sport annonçant l’octroi d’une somme de 3 945 844 $ pour permettre la réalisation de 
projets d’amélioration des immeubles. 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
  Madame Johanne de Villers  soulève un questionnement sur le rôle et sur  
  l’implication des commissaires dans les dossiers de demande de révision d’une 
  décision  tel que vécu dernièrement. 
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 Madame Normande Lemieux apporte des explications; ce sujet sera l’objet 
 d’échanges ultérieurement en comité de travail. 

Monsieur Jean-François Rabouin fait part de ses réflexions à ce sujet, notamment 
quand au partage des rôles entre les niveaux politique et administratif. 

 Les membres du Conseil des commissaires échangent sur le choix d’une date pour 
tenir une formation dans le cadre des activités du Regroupement des commissions 
scolaires de la Montérégie. 

 Madame Diane Miron annonce l’annulation du Colloque du Comité de parents 
conséquemment au faible taux d’inscription. 

 
 
 
11. LEVÉE DE LA SÉANCE  
 
À 19 h 55,  il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de lever la présente 
séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/mg 


